
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  つつじケ丘 

 

□ 日時   平成 28年 11月 24日（木）午後 7時～午後 8時 34分 

 

□ 出席者  （市民） 30人（当該区：27人 その他：3人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、総務部長、総務部理事、教育部長、教育部理事、

建設経済部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 34分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 32分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 34分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

自分は一人暮らしで足腰が悪く、災害が心

配。どこに逃げたらいいのか。市が率先し

て小さい避難訓練等も実施してほしい。 

（市長） 

益城町長に災害のお話をお聞きした際「どん

なぶ厚い計画書よりも近所の声掛けが大事」

とお話しされていました。地域での見守り活

動をしていただく中で、いろいろな取り組み

ができていくのだと思います。その中で、避

難訓練や市との協働体制ができてくると思

います。 

（総務部長） 

自主防災組織を、つつじケ丘区も検討中とお

聞きしております。自治会の中で、共助の動

きになるかと思います。市と一緒に活動いた

だければと思っておりますのでよろしくお

願いいたします。 

意

見

２ 

歩道は木の根が出ていて歩けない。押し車

で歩きづらい。 

（建設経済部長） 

樹木を植えてから年数経ちましたので、他の

自治会からもご意見をいただいているとこ

ろであります。 

現地を確認し、まずは点検・確認作業から進

めてまいります。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

配られた資料に「太宰府市の災害情報伝達

手段」があるが、市と自治会長との関係が

書かれていない。市と自治会長は連携を取

り合っているのか。 

（総務部長） 

まず、お配りしました「太宰府市の災害情報

伝達手段」でありますが、現在「防災メール

まもるくん」や「V-net」などを活用しなが

ら、積極的な情報発信に努めております。自

治会長も皆さんV-netの登録をしていただい

ております。 

ぜひご登録をお願いいたします。 

【太宰府市の災害情報伝達手段の説明】 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

２ 

高架水槽が地震で壊れたらどうするのか。 

また、市内に何カ所高架水槽があるのか。 

【後日回答：上下水道部】 

つつじヶ丘の７割が、ご指摘の高架水槽の配

水区域となっております。断水が発生した場

合には、臨時の給水箇所を設け給水タンク車

を出動します。市内には、つつじヶ丘を含め

６カ所の高架水槽があります。 

つつじヶ丘の高架水槽の更新につきまして

は、今後検討をしていきたいと思っていま

す。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

まほろば号が上まで来ない。 

ぜひ坂の上の方までバスを通してほしい。 

（地域づくり課長） 

5年ほど前も、自治会と市で協議を重ね、現

地確認をしたと記録にございました。 

現在まほろば号は市内の広範囲を走ってお

りますので、台数も多く、費用もかかってお

ります。市内の渋滞もからむ大きな問題で

す。検討していくべきところと考えておりま

すが、すぐ回答ができづらいものでもござい

ます。市内全体を見て、まほろば号の計画の

見直しの際には検討させていただきます。状

況はしっかりと認識しております。道路の状

況、バスが通ることによる住民の方への影響

などもございます。ご理解とご協力をお願い

いたします。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

平田のバス停が危険。西鉄とまほろば号の

バス停であるが、交差点のすぐ側にバス停

があり、停まっている車の間を縫って道路

を渡ったりする人がいる。バス停を移動さ

せたり、道の拡張をしたりできないか。 

（建設経済部長） 

市道と県道が交差する所であります。県が状

況を把握しているかも含めて確認し、県へ市

民の皆さんの声を伝えていきたいと思いま

す。 

意

見

２ 

長ヶ坪からひまわり台に行く道は右折が大

変。右折信号を希望する。早急に検討して

ほしい。 

長ヶ坪は通学路でもあり、朝は交通整理で

高齢者が立っているが、下校時はいない。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

総合体育館について。 

管理運営を職員でしたら経費が浮くのでは

ないか。 

（市長） 

太宰府市には、太宰府市文化スポーツ振興財

団がございます。市内かなりの部分はこの財

団に市が委託する形で管理運営をしており

ます。当初はそこに体育館の関係もお願いす

る形でおりました。 

建設費は当初の 17億円から 22億円、27億

円になり最終的に 32 億円となりました。私

が市長に就任した際、空調といす、ブリッジ

の約 3億円の補正予算があり、ブリッジは先

送りと判断しました。 

管理は委託した方が安くなります。シンコー

スポーツ・西鉄ビルマネジメント・アシック

スの 3つの企業体に任せています。1年間約

8千万円の委託費で、できるだけ安く運営で

きるよう、使用料・経費見直しはしっかり考

えていきます。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

総合体育館の管理運営業者の社員、人材を

市民にしてみてはどうか。市で働きかけを

してほしい。例えばシルバー人材センター

の人を使うとか。少しでも市民に還元をし

てほしい。 

（市長） 

まったく同じ事を考えていました。市民が働

ける場所づくりは、しっかり考えていきたい

と思います。もっといろいろな分野でサーク

ル、ＮＰＯをつくっていただいて、市役所と

市民の協働でやっていきたいと思います。総

合体育館やプラム・カルコア太宰府のボラン

ティアの組織づくり等、市としての大きな課

題と思っています。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

つつじケ丘第 3公園の向かいの緑地帯の草

は伸び放題。落葉の時期だし大変。木の伐

採をしてほしい。公園の見通しも悪い。低

木は切るべき。以前はボランティアでして

いたが、今は高齢化でこの状況になってい

る。 

（建設経済部長） 

市営土木もしくは公園管理の話かと思いま

す。市内の公園を四分割して、造園業者へ委

託をしています。時期的な問題は今後業者と

協議が必要かと思います。 

公園の横の法面については、市営土木の要望

で上がってきておりましたので、今年度伐採

する予定と自治会長へ回答させていただい

ております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

今は葉が落ちる前に切っていただいて大変

ありがたい。川のところ（大佐野五丁目 17

付近）に大きな木が 3本ある。これは同じ

時期に切ってもらわないと意味がない。県

と話し合いして切ってもらいたい。大佐野

川が増水した際とても危険だったので、ぜ

ひ切ってほしい。 

（建設経済部長） 

河川管理が県になります。また樹木は、切っ

てほしい人と、切ってほしくない人、どうし

ても両方いらっしゃいますので、本当に切っ

てしまって良い木なのかも確認しながら進

めたいと思います。 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

昔、駐車場の税率を上げようとすると、猛

反対を受けたと聞いた。市としては、思い

切って税金をかけるべきだろうと思う。 

（市長） 

史跡が市内 15％を占めます。年 10億円程度

買い上げをしております。この史跡地の買い

上げは、国から 80％の補助、県から 15％の

補助があります。 

市内には学校法人、宗教法人ございますが、

すべてが非課税という訳ではなく、いろいろ

な部分での課税部分はございます。 

考えていくべきところとは思っております。 

質

問

者

10 

意

見

１ 

総合体育館のジムについて。 

楽しみにしていたのに、ジムがなくて残念。

今後の計画はあるのか。 

（市長） 

当初の計画にジムはなく、私と副市長でジム

は必要と考え、旧地域包括支援センターの 2

階にジムを作ろうと昨年の 9 月議会に提案

しましたが、可決されませんでした。市民プ

ールには小さいジムがございますが、私とし

ましては、団体競技だけではなく個人も来て

いただけるよう、ジムを考えていきたいと思

っています。具体的にどうするのかというと

ころは出ておりません。 
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